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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Regularán las cuotas voluntarias 

El Universal: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, informó 
que en la reunión del Conaedu, la SEP y las autoridades educativas de las 32 
entidades del país acordaron regular las llamadas cuotas voluntarias que 
entregan los padres de familia en escuelas de educación básica, para saber 
el monto que se recauda y el destino de esos recursos, pues hasta el 
momento, se desconoce la cantidad total de lo que se recauda en 250 mil 
escuelas del país. 

―Este es un paso importante, radicalmente importante en la vida educativa de 
México‖, expresó Lujambio, quien añadió que ―con la aprobación de estos 
lineamientos, se pretende acercar también a los padres de familia para que 
se involucren en los temas de evaluación, regulación de las cooperativas 
escolares, aprendizaje de los niños y violencia entre alumnos‖. (Pág. 10-A) 

* Regulación de la comida chatarra 

La Jornada: La SEP informó que para frenar la obesidad infantil en las 
escuelas se analizarán las ―experiencias exitosas‖ de algunos estados sobre 
la regulación en la venta de comida chatarra, además de promover la 
modificación de las actividades que realizan 25 millones de alumnos durante 
el recreo. Entre las estrategias se incluyó la presentación formal de la 
materia de salud, que podrá impartirse en las escuelas del DF en el próximo 
ciclo escolar. 

Tras participar en una reunión con autoridades educativas del país, el titular 
de la dependencia, Alonso Lujambio, informó que entre las medidas que se 
realizan para elaborar un programa nacional de educación y salud se incluye 
conocer la normatividad vigente en los estados sobre la comercialización de 
alimentos en los planteles, mientras que el subsecretario de Educación 
Básica, Fernando González Sánchez, aseveró que se buscará ―modificar‖ las 
actividades de los alumnos en sus descansos. 
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Excélsior: En tanto, la fundación Mídete y la organización El Poder del 
Consumidor pidieron a las autoridades prohibir la publicidad de productos 
chatarra al interior de primarias del DF, como medida complementaria a la 
salida de estos alimentos de las cooperativas escolares, promovida por la 
SEP. 

Ovaciones: A su vez, la ALDF publica un punto de acuerdo en el que exhorta 
al Ejecutivo Federal a actualizar ―a la brevedad, a través de la Secretaría de 
Educación Pública, el Reglamento de Cooperativas Escolares‖. 

Reforma: Por su parte, Miguel Antonio Osuna Millán, presidente de la 
Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, reconoció que las empresas 
refresquera, de panes y frituras cabildean en San Lázaro su presencia 
publicitaria en los planteles, sin embargo, aseguró que dicho cabildeo no 
frenará las iniciativas que trabajan para restringir a la industria de alimentos 
chatarra. 

La Prensa: Finalmente, el titular de la Profeco, Antonio Morales de la Peña, 
aseguró que esta institución no tiene facultades para prohibir la venta de 
comida chatarra en las escuelas del país, empero consideró que sería muy 
importante que la oferta de este tipo de productos en las instituciones 
educativas no fuera permitida. Precisó: ―nosotros no somos una autoridad 
regulatoria para prohibir este tipo de ventas‖. Consideró que las autoridades 
puedan sancionar este tipo de prácticas, lo mismo que la publicidad de 
comida chatarra, aunque vio como buen paso el proceso de autorregulación 
de las empresas. (La Jornada 39, Excélsior 4-Comunidad, Ovaciones 7, 
Reforma 16-A, La Prensa 19) 

* Mientras Moctezuma está en Londres, aquí la transición.- Hermilo López-
Bassols 

El Sol de México: comenta dos libros, entre los que destaca Transición, de 
Carmen Aristegui, en donde hace una recopilación de las conversaciones 
con los protagonistas mexicanos del periodo denominado ―la transición‖, sin 
embargo, señala: ―Me sorprende la presencia de Espino, Labastida y 
Lujambio –por su intrascendencia-, así como la negativa de Salinas de 
participar‖. (Pág. 15-A) 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Uso de Razón.- Pablo Hiriart 

La Razón: comenta que la peor de las alianzas que hayamos tenido es, quizá, 
la que han entablado los ―sucesivos gobiernos‖ con la cúpula del SNTE, pues 
―el Sindicato provee de votos, y el Gobierno les da manga ancha para no 
ajustarse a los lineamientos de la Alianza por la Calidad Educativa (sic), y le 
regala altos puestos en la SEP y licencias para decenas de miles de maestros 
que cobran sin trabajar. Ahí están las alianzas que mayor perjuicio le causan 
al país‖. (Pág. 4) 

* El Correo Ilustrado.- Invitación a taller político-sindical 

La Jornada: Reproduce una misiva de integrantes de El Regional 
Azcapotzalco, secciones 10 y 11 de la CNTE, quienes invitan al taller político 
sindical Construyendo la autogestión, como respuesta a ―la política represiva 
que instrumenta la Secretaría de Educación Pública contra los trabajadores 
de la educación que luchamos por defender nuestros derechos laborales, 
políticos y sociales‖. (Pág. 2) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Inauguran cibercentro 

La Jornada: Tras inaugurar el cibercentro Martín Carrera, el Secretario de 
Educación del GDF, Mario Carrillo Huerta, aseguró que la ciudad de México 
―es la primera entidad del país donde todas las escuelas públicas de 
educación básica cuentan con aulas digitales‖, además de ser la única 
ciudad donde ―el Gobierno local instala centros de Internet‖.  

En el evento resaltó la importancia de dotar de aulas digitales a las escuelas 
públicas, pues el aprendizaje de la computación permite que los niños y niñas 
de la ciudad de México estén ―acordes con el desarrollo tecnológico‖. (La 
Jornada 34, Impacto 11) 

* Coahuila no acatará el horario de verano de la frontera 

Excélsior: A pesar de que el próximo domingo entra en vigor el horario de 
verano en la zona fronteriza de México con EU, el Gobierno de Coahuila 
manifestó inquietud por este horario, por lo que el secretario estatal de 
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Gobierno, Armando Luna Canales, sostuvo que se analiza no acatarlo: 
―imagínense que ahorita, aquí, sean las 10:00 y en Ramos las 9:00… el 
descontrol que habría con los horarios de entrada de escuelas y empresas‖, 
dijo. (Pág. 27-A) 

* Voz del Lector 

El Universal: Arturo Luna comenta en misiva: ―Resulta a todas luces 
increíble‖ lo que sucedió en Morelos, debido a un rumor sobre la proximidad 
de un sismo que obligó ―a trabajadores municipales‖ y de la Secretaría de 
Educación estatal, de tal forma que abandonaron sus lugares de trabajo y 
advirtieron a familiares y amigos, lo cual también afectó a los colegios y 
centros de trabajo que dejaron estos lugares. Agrega: ―No siendo suficiente 
ello, altos jefes del palacio municipal y de la Secretaría de Educación Pública 
estatal optaron por dar la tarde al personal por aquello de que… tal vez el 
sismo viene con retraso‖. Ante ello dice: ―Bueno sería que las autoridades 
especialistas en [la] materia, se dieran a la tarea de bien orientar a nuestra 
sociedad‖. (Pág. 26-A) 

* Sicosis en comunidad educativa por violencia 

Excélsior: De acuerdo con la PGR, ayer hubo siete enfrentamientos en 
Tamaulipas. Las localidades donde ocurrieron los hechos son Altamira, 
Ciudad Victoria, Reynosa y Río Bravo. Mientras, en Coahuila, el rumor de que 
habría una balacera en una escuela secundaria de Nueva Rosita, ubicada en 
la región carbonífera de la entidad generó sicosis entre los alumnos, padres 
de familia, y directivos de la institución. (Primera plana y 17) 

* Incumplen apoyos a la UACM 

La Jornada: El rector de la UACM, Manuel Pérez Rocha aseguró que debido a 
la falta de recursos, esa institución se encuentra ―imposibilitada para 
desempeñar sus tareas y cumplir las obligaciones que tiene con sus 
trabajadores‖. En una carta dirigida a los trabajadores académicos, 
administrativos, técnicos y manuales de la Universidad, el rector mencionó 
que la institución se sostiene con recursos públicos, y que el gobierno de la 
ciudad y la Asamblea Legislativa han incumplido con las obligaciones de la 
ley que establece para el financiamiento de nuestra casa de estudios. 

Agregó que este año la Universidad requiere de 95 millones de pesos para la 
operación y la puesta en marcha de nuevos programas académicos de gran 
valor para la ciudad de México, ―cantidad de se solicitó en tiempo y forma a la 
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ALDF‖. Sin embargo, la Asamblea ―concedió a nuestra institución solamente 
65 millones de pesos, monto inferior incluso al asignado en 2007, a pesar de 
que en estos años la matrícula ha seguido creciendo con gran esfuerzo 
institucional, y que todos los costos se han incrementado a una tasa anual de 
más de 5 por ciento. (Contraportada y 36) 

* Museo de la Luz no cerrará 

Milenio: ―No hay problema, en serio, le están buscando tres pies al gato‖, dijo 
René Drucker, director de Divulgación de la Ciencia en la UNAM, después de 
que por 30 minutos trató de responder a reporteros, así como a empleados y 
becarios del Museo de la Luz, las preguntas que han suscitado los 
comentarios en torno a que el reciento será cerrado para dar paso al Museo 
de la Constitución. Aclaró que no será cerrado, que será reinstalado, 
probablemente renovado y mejorado. 

Añadió que uno de los posibles espacios para albergar el recinto es 
Universum, pero se está buscando otro en el Centro Histórico; aseguró que 
ningún empleado será despedido y ―que no hay problema alguno‖. No 
obstante, no quiso decir quién tomó la decisión del cambio de sede y quién se 
la comunicó a él, respondiendo siempre que fue la UNAM la que lo informó; 
tampoco indició la cantidad de dinero que se invertirá con ello, y menos aún 
si existe un proyecto previo o si fue una disposición circunstancial del 
Gobierno Federal, a propósito de los festejos del Bicentenario. Todo esto 
sucedió ayer a medio día durante la presentación de la muestra De ciencia y 
arte: un ejemplo los vitrales, que fue inaugurada ayer en el Museo de la Luz. 
(Pág. 43-Cultura) 

* Guerra de robots 

Excélsior: El IPN realizará del 17 al 19 de marzo la cuarta edición de la 
competencia Guerra de robots, en la explanada de la Unidad Profesional 
Interdisciplinaria de Ingeniería y Tecnología Avanzadas. El evento se ah 
posicionado como un referente importante en competencias de robótica en 
México porque involucra a los mejores desarrollos tecnológicos y científicos, 
explicó su organizados Agustín Santana Romero, estudiante de la carrera de 
Ingeniería Biónica.  

Precisó que se pretende que los estudiantes del IPN y otras casas de estudio 
pongan a prueba su creatividad, conocimientos y destreza a partir de 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

prototipos como palas de volteo, lanzallamas, sierras, cañones de agua, 
martillos y máquinas de toques, entre otros dispositivos. (Pág. 21) 

* Investigaciones en obesidad y violencia intrafamiliar 

Excélsior: La Escuela Médico Militar entró de lleno al campo de la 
investigación genética, con la finalidad de ubicar el gen que causa la 
obesidad y la diabetes, que durante años ha puesto a México en el primer 
lugar de estas enfermedades a escala mundial. Fundada en 1917, la Escuela 
ha creado un modelo de excelencia académica que logró obtener, en 
diciembre pasado, el mayor puntaje entre todas las universidades del país 
que tienen la carrera de medicina.  

Otros de los estudios que están realizando dentro de la escuela militar tienen 
que ver con la violencia intrafamiliar en México, para tratar de disminuir este 
problema. Martha Patricia Fernández Guzmán, subdirectora de esta Escuela, 
destacó que los especialistas de los hospitales militares y la misma escuela 
son los que están llevando a cabo la investigación de genética, que podrá 
ayudar a curar estas enfermedades; sin embargo, no se sabe cuándo 
concluirá la investigación. A la par se está realizando diversos estudios entre 
los profesores y estudiantes para encontrar los métodos para solucionar 
algunos problemas sociales, como la violencia intrafamiliar. (Pág. 12) 

* Modelo educativo en Acapulco 

Reforma: Un modelo educativo de nivel preescolar que incluye atención 
médica y psicológica, así como apoyo alimenticio impulsa en Acapulco, 
Guerrero, el patronato ―Desarrollo Infantil y Juvenil Renacimiento A.C.‖ 
Manuel Alonso Espinosa Yglesias, presidente del patronato, indicó que el 
objetivo es fomentar la formación integral de niños de escasos recursos.  

En entrevista con el rotativo, luego de inaugurar las instalaciones de 
comedor, cocina y consultorio médico en la escuela de la Colonia Frontera, el 
empresario indicó que la participación de padres de familia y familiares es la 
base para el buen crecimiento de los niños. Desde hace más de 11 años, el 
Patronato opera tres instalaciones educativas de nivel maternal y preescolar 
donde se ofrece atención a familias de escasos recursos que viven en 
colonias populares como Renacimiento, Zapata y Frontera. Actualmente, los 
tres planteles atienden a unos 450 niños, todos con desayunos y comidas, así 
como atención psicológica y médica en caso de necesitarla. (Pág. 16) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Promueve PRI reforma a la Ley de Presupuesto 

El Financiero: Diputados priístas trabajan en una reforma a la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria para establecer sanciones 
administrativas, civiles e incluso penales en casos como incumplimiento de 
las normas de austeridad y el subejercicio de recursos en programas de 
inversión. ―Ante tanta ineficiencia del Poder Ejecutivo, se trata de imponer 
castigos suficientes, que es de lo que hoy carece la ley‖, dijo el diputado 
David Penchyna, integrante de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
de la Cámara Baja. 

Agregó que, a una década del Gobierno panista, y de manera determinante 
durante los últimos tres años, se ha podido evidenciar que no sólo no ha 
sabido adelgazar el aparato burocrático, sino que lo ha incrementado. ―Hoy 
el Gobierno hace menos cosas y cuesta más caro hacerlas, porque su 
eficiencia y su eficacia están verdaderamente por los suelos‖. (El Financiero 
4) 

* Caso del debate del PAN y PRI 

La Jornada: En la resaca del enfrentamiento, los rijosos diputados de PRI y 
PAN, que durante dos días se prodigaron ofensas y descalificaciones, y hasta 
advirtieron sobre la posible ingobernabilidad del país, no se dieron tiempo 
para hacer un recuento de daños y optaron por olvidar el espectáculo que 
ofrecieron. Beatriz Paredes Rangel, presidenta del PRI, quien propició el 
debate con los panistas al pretender limpiar su imagen pública desde la 
tribuna camaral, cortó de tajo la posibilidad de mantener vivo el debate: 
―Para mí, ya terminó el tema‖. 

Agregó que ―el debate es un tema en el que me parece se han dado 
argumentos, la sociedad tiene un análisis, todos tienen un análisis, y hay 
muchos asuntos fundamentales para el desarrollo nacional. Es crucial 
avanzar en una respuesta a la problemática de desempleo, es fundamental 
que se clarifique una estrategia de apoyo a las estancias infantiles, en fin, los 
temas que le importan a la sociedad, no los dimes y diretes‖. 

Los protagonistas del encontronazo optaron por hacer mutis. Paredes sólo 
estuvo en San Lázaro el tiempo suficiente para poner su huella en el sistema 
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electrónico de registro. César Nava ni siquiera se presentó. En la sesión sólo 
se desahogaron puntos de acuerdo y a las 14:15 horas el presidente de la 
mesa directiva, el panista Francisco Ramírez, la dio por terminada. Al 
parecer los diputados tenían prisa por regresar a sus estados a disfrutar el 
puente. 

Quien no olvidó los estragos provocados por el tema de las alianzas fue 
Alejandro Encinas Rodríguez, coordinador de la bancada del PRD. En la 
plenaria de su grupo parlamentario solicitó a sus compañeros no dejarse 
llevar por las confrontaciones que PAN y PRI escenifiquen en San Lázaro. 
―Los problemas de esos partidos son de ellos, no de nosotros‖. 

Un día después de la confrontación PRI-PAN, Juan José Guerra Abud, 
coordinador de los diputados del PVEM en San Lázaro –quien le dijo a César 
Nava que carece de nivel para debatir con Enrique Peña Nieto–, hizo un 
llamado a la civilidad política en el Congreso, y aceptó la disculpa del panista 
Guadalupe Robles, quien el miércoles arrojó monedas a su bancada cuando 
Alfredo del Mazo Maza se sumó al respaldo irrestricto al gobernador del 
estado de México. 

Mientras, la coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, acompañada de 
Roberto Gil, Alberto Pérez Cuevas y Guadalupe Robles, se dirigió de su curul 
a la de Guerra Abud para ofrecerle un abrazo y un beso como disculpa por el 
exceso de su correligionario. En correspondencia, Guerra Abud la acompañó 
de regreso a su lugar. 

Del lado priísta, Emilio Chuayffet señaló que las dos jornadas de ataques se 
circunscribieron a hechos sin sustancia política. Hay que distinguir 
claramente lo que son episodios y anécdotas, de lo que son los grandes 
trazos del desarrollo del país. Yo me inscribo en la ocupación y preocupación 
de éstos, y no tanto en las anécdotas y los episodios de las últimas dos 
sesiones en la Cámara de Diputados. (Ocho columnas y 3) 

* Declaraciones de Fernando Gómez Mont 

La Crónica: El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, apuesta 
por una gobernabilidad de largo plazo, más allá de los vaivenes electorales; 
espera que la reforma política sea aprobada antes de los comicios del 4 de 
julio y afirma que ―en política, al única muerte absoluta es la ceguera‖. Estas 
son algunas de sus afirmaciones en el marco de una reunión de trabajo con 
directivos y colaboradores de La Crónica, en la que abordó no sólo los 
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puntos de la coyuntura, sino también de una visión de largo plazo de la 
política.  

Con respuestas profundas y a la vez ingeniosas, Gómez Mont habló de su 
misión de ―pasar del desmantelamiento del autoritarismo a la reconstrucción 
de la autoridad, desde la democracia‖. Estos son los puntos principales de la 
plática: El secretario de Gobernación inicia con una rápida y bien enlazada 
exposición sobre las razones por las que considera necesaria la reforma 
política. 

Gómez Mont ubicó su accionar en un contexto en el que se da un cierto 
―agotamiento, en la alternancia, de los gobiernos divididos‖, sin mayoría 
parlamentaria, que se expresa en que la gente no quiere estar sometida a los 
tiempos de los políticos y a la falta de incentivos para que los sujetos políticos 
lleguen a acuerdos sustantivos. Al mismo tiempo, dice, al ver las 
experiencias de otros países, ―asumimos que no estamos condenados‖ y que 
puede haber soluciones. 

Por eso, señala, los políticos deben reconocer el poder que la ciudadanía 
tiene sobre ellos y modificar el sistema de incentivos hacia uno de 
cooperación. Afirma que entre las distintas fuerzas hay consenso en muchos 
puntos del diagnóstico y también en la necesidad de que haya más 
participación ciudadana y de que exista un acuerdo base para mejorar los 
mecanismos de gobernabilidad, para acabar con situaciones como las que se 
han visto recientemente. 

Por ello, afirmó, ―el 2010 debe tapar al 2012‖. Cuestionado sobre las 
posibilidades de que la reforma sea aprobada, Gómez Mont muestra 
optimismo.  

―Hay muchas perspectivas, muchas lógicas de poder, pero se comparte el 
diagnóstico, y eso es muy importante‖, responde, y luego explica: ―la 
diferencia entre el autoritarismo y el pasaje a la democracia es la misma que 
hay entre el cinismo y la hipocresía… la hipocresía es la mejor aliada de la 
reforma‖, porque la ciudadanía ve a los políticos, éstos quieren quedar bien y 
les preocupa ―que la mezquindad se cobre, se facture y sea cara‖.  

Al llegar al tema electoral, es obligado preguntar sobre las previsiones de 
una baja de la votación de Acción Nacional. El titular de Gobernación no 
titubea. ―No me espantan los vaivenes electorales. Lo que hoy se cae se va a 
volver a levantar y viceversa‖. Comenta que cuando hay crisis los partidos en 
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el gobierno salen golpeados. ―Le pasó al PRI. Al PAN le va a pasar lo mismo‖. 
Reitera que no hay que espantarse de ello. De ahí resulta lógico pasar a 
distintos temas del momento: la posición del secretario frente a las alianzas, 
su renuncia al PAN y su relación con los partidos. 

Gómez Mont los va desmenuzando uno a uno. Sobre las alianzas, dice que 
debe ―articular claridades‖: ser transparente y tener propósitos claros. 
Entiende que hay razones para enfrentar el poder brutal de algunos 
gobernadores para reproducirse, pero que siempre ha manifestado su 
oposición a alianzas que no generen un discurso político coherente. Remata 
con una reflexión sobre la reforma política: ―el acotamiento al poder del 
presidente debería traducirse igual para los gobernadores‖. Sobre su 
renuncia al PAN, afirma que lo primero es la lealtad a la tarea que le 
encomendó el presidente Calderón y que es generar acuerdos para que un 
gobierno con minoría parlamentaria tenga viabilidad. Por eso, aclara, ―no me 
bajo cuando se está hundiendo el bote‖. (Ocho columnas y 3) 

* Nuevo director del Instituto Mexicano del Petróleo 

El Economista: A propuesta de la secretaria de Energía, Georgina Kessel, 
sustituyen al director del Instituto Mexicano del Petróleo, Hérber Cinco Ley, y 
en su lugar se quedará José Enrique Villa Rivera, quien dejó el cargo de 
director general del IPN. Originalmente, este cargo tiene un periodo de 
cuatro años y Hérber Cinco inició en el Instituto el 14 de febrero del 2007, por 
lo que se esperaba que terminaría su gestión en el 2011. Ahora las 
expectativas que se tienen son que con la llegada de José Enrique Villa 
Rivera, considerado en el sector como zedillista, va a fortalecer la relación 
con Pemex y favorecer la investigación.  

 

Actualmente, el Instituto ya alinea todas sus fortalezas para contribuir a que 
Pemex alcance sus metas en beneficio del país. El funcionario afirmó que se 
requiere impulsar la colaboración con las mejores instituciones educativas y 
científicas en México y el mundo, para fortalecer la investigación y los 
servicios que el instituto proporciona a Petróleos Mexicanos. (Pág. 28) 
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El rector Manuel Pérez Rocha denuncia que la ALDF no ha entregado 
financiamiento 

LA UACM, IMPOSIBILITADA DE CUMPLIR 
COMPROMISOS LABORALES POR FALTA DE 

RECURSOS 

Para este año la Asamblea asignó 655 millones, monto inferior a lo 
concedido en 2007, señala 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 

El rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Manuel 
Pérez Rocha, aseguró que debido a falta de recursos, esa institución se 
encuentra ―imposibilitada para desempeñar sus tareas y cumplir las 
obligaciones que tiene con sus trabajadores‖. 

En una carta dirigida a los trabajadores académicos, administrativos, 
técnicos y manuales de la universidad, creada durante la jefatura de 
Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el rector dijo que la UACM es 
una institución que se sostiene con recursos públicos, por lo que ―los tres 
años recientes ha trabajado en condiciones económicas muy difíciles, dado 
que el gobierno de la ciudad y la Asamblea Legislativa han incumplido con las 
obligaciones que la ley establece para el financiamiento de nuestra casa de 
estudios‖. 

Agregó que este año la universidad requiere 955 millones de pesos para la 
operación y la puesta en marcha de nuevos programas académicos de gran 
valor para la ciudad de México, ―cantidad que se solicitó en tiempo y forma a 
la Asamblea Legislativa del Distrito Federal‖. 

Sin embargo, la asamblea ―concedió a nuestra institución solamente 655 
millones de pesos, monto inferior incluso al asignado en 2007, a pesar de que 
estos años la matrícula ha seguido creciendo con gran esfuerzo institucional, 
y que todos los costos se han incrementado a una tasa anual de más de 5 por 
ciento. 
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―Los 655 millones de pesos destinados por la ALDF, sumados indebidamente 
por los funcionarios que administran los recursos públicos a los cien millones 
de pesos de recursos federales asignados también este año por la Cámara 
de Diputados, son totalmente insuficientes para satisfacer las necesidades 
operativas y de desarrollo de nuestra casa de estudios.‖ 

Pérez Rocha indicó que con ello ―se ha orillado a nuestra casa de estudios a 
la imposibilidad de desempeñar sus tareas y cumplir con las obligaciones 
que tiene con sus trabajadores‖. 

La rectoría de la UACM, afirmó, reconoce la legítima exigencia de los 
trabajadores por mantener condiciones materiales de vida dignas, lo cual 
implica, por lo menos, recuperar el valor de sus ingresos del año pasado, 
agregó. 

―La única manera de otorgar a los trabajadores de la institución un 
incremento salarial que por lo menos recupere el poder adquisitivo perdido 
implica que las autoridades cumplan con lo establecido en la Ley, y que le 
restituyan a nuestra institución los recursos otorgados por la Cámara de 
Diputados, tanto este año como los dos anteriores.‖ 
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Se busca nueva sede en el Centro Histórico 

EL MUSEO DE LA LUZ NO CIERRA, SE REINSTALA: 
DRUCKER 

Se ha difundido que ese espacio dará paso al Museo de la Constitución 
 
Verónica Díaz 
 
No hay problema, en serio, le están buscando tres pies al gato‖, dijo René 
Drucker, director de Divulgación de la Ciencia de la UNAM, después de que 
por 30 minutos trató de responder a reporteros, así como a empleados y 
becarios del Museo de la Luz, las preguntas que han suscitado los 
comentarios en torno a que el recinto será cerrado para dar paso al Museo 
de la Constitución. 

El científico aclaró que el Museo de la Luz no cerrará, que será reinstalado, 
probablemente renovado y mejorado. Añadió que uno de los posibles 
espacios para albergar el recinto es Universum, pero se está buscando otro 
en el Centro Histórico; aseguró que ningún empleado será despedido y ―que 
no hay problema alguno‖. 

No obstante, no quiso decir quién tomó la decisión de cambio de sede y quién 
se la comunicó a él, respondiendo siempre que fue la UNAM la que lo informó; 
tampoco indicó la cantidad de dinero que se invertirá en ello, y menos aún si 
existe un proyecto previo o si fue una disposición circunstancial del gobierno 
federal, a propósito de los festejos del Bicentenario. 

Todo esto sucedió ayer a medio día durante la presentación de la muestra De 
ciencia y arte: un ejemplo los vitrales, que fue inaugurada ayer en el Museo 
de la Luz (calle Del Carmen 31, esq. San Ildefonso), ex Templo de San Pedro y 
San Pablo, donde se firmó la Constitución de 1924; espacio que lleva trece 
años de haber abierto sus puertas y donde actualmente laboran 40 
empleados. 

Drucker respondió a las preguntas con bromas: ―Pues ahorita traigo mil 
pesos en la bolsa‖, dijo acerca de cuántos recursos deberán invertirse; ―si 
encontramos una sede aquí en el Centro, la mudanza será rápida‖; ―no sé, yo 
no tuve nada qué ver.  
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No fue una decisión personal‖; ―pues la decisión fue del Poder… Judicial‖; 
―Yo no soy el dueño de este edificio, ni siquiera sé si es patrimonio de la 
UNAM, desde que yo era coordinador se venía hablando de esto‖. 

El funcionario fue fuertemente interpelado por los jóvenes becarios quienes, 
junto con empleados levantaron al menos una decena de pancartas en las 
que exigían respuestas y demandaban no cerrar el museo, presentar por 
escrito y firmadas todas las declaraciones que estaba haciendo. 

Dos becarias, Claudia Orozco y Magdalena Campos, quisieron entregarle un 
fólder con 600 firmas recabadas en apoyo a su demanda; ―mándamelas a la 
Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM‖, les respondió.  

Otra más —que no quiso dar su nombre— le cuestionó su falta de método 
para hacer las cosas: ―¿Estamos de acuerdo en que si va a reinstalar el 
museo debería tener ya no una sede lista, sino un proyecto con todos los 
detalles y ofrecer información clara para empleados y público visitante?‖ 
Drucker rió y le dijo: ―¿Te interesa la divulgación de la ciencia? Pues 
hagámoslo‖. 

La directora del museo, Pilar Contreras, no ofreció información alguna, pues 
dijo que el doctor Drucker le pidió que canalizara toda inquietud con él. Los 
invitados a la inauguración de la exposición ignoraban los detalles del 
problema y quedaron al margen de la situación, entre ellos Leopoldo López, 
representante de Industrias Peñoles, y los restauradores de vitrales Gabriel y 
Fernando Montaña, provenientes de Coahuila. 
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José Cárdenas 
Ventana 

 

LUZBEL Y MACIEL 
 

―¿Qué quieres que te diga de Marcial Maciel?, era un personaje 
extraordinario; con vicios privados y virtudes públicas; era de una dimensión 
genial, en el sentido etimológico; una persona extraordinaria; fuente 
inagotable de talento y energía. Haría falta Dostoievski para narrar su 
biografía‖. Así abrió una entrevista el historiador Jean Meyer. Escribo el 
resto.  

Maciel tenía encanto para seducir y furia para atormentar; encarnaba al cielo 
y al infierno. Tenía una personalidad esquizofrénica; doctor Jekyll y mister 
Hyde. Era dos arcángeles: la luz de Miguel y la oscuridad de Luzbel.  

Arturo Jurado, Juan José Vaca y José Barba (víctimas en el nombre del 
padre) cuentan que luego de fornicar como demonio, oficiaba misa como un 
santo. Recuerdan que sólo verlo invitaba a creer en él y en Dios. En ese 
orden.  

Maciel, venerado fundador de la Legión de Cristo y el Movimiento Regnum 
Christi, ingresó al seminario de Montezuma, Nuevo México (que salvó al 
sacerdocio mexicano en tiempos aciagos); pronto lo expulsaron por 
sodomita. Se cubrió con la sotana del tío, Rafael Guízar y Valencia, obispo de 
Veracruz; el prelado lo corrió por sus fechorías. El intrépido Maciel consiguió 
el auspicio del papa Pío XII; creó una congregación de derecha para 
contrapesar a la izquierda jesuita. Eugenio Pacelli conoció las primeras 
denuncias contra Maciel; lo retuvo tres años en Roma; le prohibió viajar a 
México; la Iglesia impidió investigación alguna; los ofendidos no se atrevieron 
a hablar, ni el Poder Judicial a sentenciar. Se fraguó una farsa bien 
disfrazada. 
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―Juan XXIII rehabilita a Maciel, quien regresa a México como miembro del alto 
clero católico, con impunidad extraordinaria‖ —apunta Jean Meyer—. Es 
inusitado en la historia de la Iglesia que alguien haya engañado a tantos, 
comenzando con los cinco antecesores del Papa Benedicto. 

Marcial Maciel es un caso extraordinario; aún muerto, significa otro fracaso. 
Suma su historia a los escándalos por abusos sexuales de 5 mil sacerdotes 
católicos en Estados Unidos, Irlanda y Alemania; aberraciones que han 
costado a la Iglesia dos mil millones de dólares en compensaciones.  

¿La Santa Sede protegió a Maciel? En 1982, la congregación de Maciel 
aportó una suma sustancial para salvar al Vaticano, principal accionista del 
Banco Ambrosiano, quebrado por la mafia. Se estima que la Legión de Cristo 
vale 28 mil millones de dólares, producto del binomio educativo e 
inmobiliario, en 22 naciones. Marcial Maciel era intocable.  

Joseph Ratzinger se toma el asunto como una batalla personal. A medida que 
profundizan las investigaciones, emerge el daño que Maciel ha causado a la 
Iglesia católica con sus atrocidades. Las opulentas arcas vaticanas están en 
riesgo; entre compensaciones y decepciones, merman los caudales.  

Las vidas ejemplares de los Santos Varones son opacadas por este 
personaje siniestro, cuya biografía nada tuvo de varonía y sí de sodomía.  

Muchos embaucados, ricos y pobres, todos piadosos, rezan por Maciel… 
piden a Dios que su alma criminal arda en el infierno. 
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Enrique del Val Blanco 

EJEMPLO PARA LA JUVENTUD 

Desde hace tiempo, aunque ahora se ha acentuado, la situación política del 
país está provocando que los jóvenes —la futura generación que habrá 
supuestamente de sustituir a los actuales políticos— la desprecien y lo que 
es peor, no tengan el menor interés por lo que sucede, ni por las decisiones 
que se toman.  

La gran mayoría de los jóvenes no logra entender qué es lo que está 
sucediendo con los políticos de hoy en México. Los hechos recientes sobre 
las alianzas entre partidos contrarios para poner a candidatos de otros 
partidos son inentendibles. ¿Quién podrá explicarles las razones ideológicas 
por las que un partido de derecha se alía con supuestos partidos de izquierda 
sin entrar en una contradicción de ideas?  

Es en el tema de las ideas en donde en la actualidad se comprueba que los 
partidos políticos no ven más allá de su particular interés cortoplacista y 
puramente económico, sin importarles para nada los electores o las posibles 
soluciones a los graves problemas del país. Para éstos no hay propuestas, 
sólo las hay para denostar al contrario y al día siguiente aliarse con él. Esa es 
la realidad política de nuestro país y en la que están metidos todos, como 
constatamos el martes pasado con lo sucedido en la Cámara de Diputados.  

El mejor ejemplo es el cinismo con que se ha manejado el famoso ―pacto 
secreto‖, del cual ninguno ha salido bien librado. No solamente las personas, 
tampoco las instituciones: desde la Presidencia de la República y su 
Secretaría de Gobernación, hasta los partidos involucrados. Como siempre, 
todos tratan de salvarse mintiendo descaradamente una y otra vez. Al fin y al 
cabo hasta ahora no hay alguna consecuencia.  

El resultado de lo anterior es que la mayoría de los jóvenes, tanto los 
afortunados que cursan estudios, trabajan o hacen ambas cosas, así como 
los llamados ―ni-ni‖, tienen otros intereses y buscan distintas salidas a sus 
problemas, ya que las acciones que día a día realizan los miembros de la 
clase política no son las adecuadas para resolvérselos. Esta conclusión es 
grave, porque nuestro país necesita que la juventud se interese por la 
política al ser ellos los próximos responsables de ella.  
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El gobierno y los diferentes partidos deberían hacer un alto en el camino y 
dejar la ruta del cinismo que han elegido últimamente. Nadie está contento 
con ellos. ¿Cuáles son los valores morales o éticos que defienden o 
promueven? Lo importante hoy no es la ideología sino la ventaja personal que 
se puede obtener del puesto. Si para lograr alguna prerrogativa hay que 
aliarse con el demonio, pues lo hacen.  

¿Nuestra clase política se habrá dado cuenta del daño irreparable que está 
haciendo a las futuras generaciones con su forma de actuar? Será muy difícil 
hacerles ver y entender que la política es más que la corrupción de principios 
de la que estamos siendo testigos todos los mexicanos. Este hecho también 
se les deberá cargar como pasivo a nuestros supuestos representantes, más 
allá de polígrafos. 
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AGENDA CONFIDENCIAL 

LUIS SOTO 

LA MALA FAMA 

 

Pocas dependencias del gobierno federal tienen tan mala fama como la 
Oficina de la Presidencia de la República. Tal vez ninguna. Durante su breve 
historia institucional de cuatro sexenios, esa poderosa área ha adquirido una 
influencia política incomparable, a pesar de su ubicación de segundo nivel en 
el organigrama de la administración pública. 
 
Objeto de innumerables fantasías que la retratan como el Triángulo de las 
Bermudas de la política nacional -peligrosa, misteriosa y fatal-, la oficina es, 
por definición, la zona más cercana al presidente de la República y la que 
goza de su mayor confianza. Una confianza que en ocasiones ha sido ciega, 
lo que muchas veces ha significado para el jefe del Ejecutivo más problemas 
que soluciones. 
 
Sin excepción hasta la fecha, los diferentes titulares de la Oficina han sido 
percibidos por la opinión pública como mezclas siniestras de Fouché, 
Maquiavelo y Rasputín... percepción que en un par de casos no ha quedado 
lejos de la verdad, pero que en otras ocasiones, la mayoría, es un exceso 
provocado por la ignorancia, por la mala fe o por la grilla y la tenebra. 
 
El señor licenciado don Carlos Salinas de Gortari inventó la Oficina de la 
Presidencia el 5 de junio de 1992, con dedicatoria para Joseph-Marie 
Córdova Montoya, quien inauguró la fama sombría del área a su cargo. Nada 
sucedía en Los Pinos que no pasara por la aduana del temido político franco-
español nacionalizado mexicano. 
 
Ernesto Zedillo Ponce de León mantuvo vigente la Oficina mientras la 
encabezó Luis Téllez, quien se manejó con bajo perfil. Al finalizar 1997, a la 
mitad del sexenio, el presidente decidió la desaparición del área y repartió 
sus funciones en ocho gabinetes: agropecuario, de desarrollo social, 
económico, de política interior, de política exterior, de salud, de seguridad 
nacional y de turismo, agrupados bajo el control de dos coordinadores de 
asesores del presidente de la República. 
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Vicente Fox Quesada resucitó la Oficina y la diseñó de manera que pudiera 
adecuarse a las características del psicólogo Ramón Muñoz, quien cobró 
justa fama por su invención de los "mapas mentales" que guiaron una buena 
parte de las decisiones políticas del presidente. 
 
Felipe Calderón Hinojosa mantuvo el área, pero la modificó sustancialmente 
para entregar a Juan Camilo Mouriño un instrumento tan poderoso que lo 
colocó por encima del resto de los servidores públicos de primer nivel, 
incluido el primer secretario de Gobernación del sexenio, Francisco Ramírez 
Acuña. 
 
Mediante Acuerdo presidencial del 3 de diciembre de 2006 se creó la nueva 
Oficina de la Presidencia de la República con un amplio menú de 16 
funciones, entre las cuales sobresalían: Coordinar a los secretarios técnicos 
de los Gabinetes Especializados del presidente y al secretariado del Consejo 
de Seguridad Nacional; conducir las tareas de imagen y opinión pública 
vinculadas con el presidente, y apoyarlo en la elaboración de discursos y 
mensajes; conducir y evaluar las tareas de comunicación social de la 
Presidencia y coordinar, en esta materia, las acciones de las dependencias y 
entidades de la Administración Pública Federal. Mantener las relaciones 
interinstitucionales de la Presidencia de la República con las dependencias y 
entidades de la Administración Pública Federal y, en general, con otras 
instituciones del sector público, privado y social; llevar la administración de 
los recursos humanos, financieros y materiales de la Presidencia. 
 
El lunes 21 de enero de 2008 se modificó la estructura y funciones de la 
Oficina. El traje a la medida de Mouriño le quedó grande a Ruiz Mateos, y 
Felipe Calderón decidió repartir el poder. El secretario particular del 
presidente asumió las tareas de mantener las relaciones interinstitucionales 
con las dependencias y entidades de la administración pública federal y con 
otras instituciones del sector público, privado y social; diseñar la agenda y el 
calendario de giras presidenciales, y coordinar con el Estado Mayor las giras 
del jefe del Ejecutivo federal y su asistencia a actos públicos en el país y en el 
extranjero. Además, la Coordinación General de Comunicación Social 
depende desde entonces directamente del presidente de la República. 
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Los cambios sexenales en las funciones de la Oficina de la Presidencia 
revelan, sin lugar a dudas, que se trata de una dependencia que se ha 
transformado para adaptarla -como traje a la medida- a los objetivos que el 
presidente en turno ha señalado a los distintos titulares. En cada cambio la 
Oficina creció en influencia. Solamente en el caso de la transición entre 
Mouriño y Ruiz Mateos, el área sufrió una considerable merma en las 
parcelas de poder que abarcaba. Pero aun con las funciones recortadas, la 
Oficina que recibió Ruiz Mateos y que heredó a Patricia Flores Elizondo 
ejerce enorme poder sobre un vasto territorio de la administración pública 
federal, y su titular utiliza y aprovecha ese poder hasta el límite... y un poco 
más. A la vista de esos cambios, parecería que la multicitada oficina está 
disminuida en exceso, pero en el círculo cercano de la señora Flores han 
acuñado una frase: "En ocasiones, el puesto hace a quien lo ocupa, pero en 
este caso la mujer rebasa al puesto." 
 
Agenda previa 
 
El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, afirmó que las 
descalificaciones que se han dado en los últimos días, "llegaron a un nivel 
que rebasa el mínimo de ética que debe haber en la política... Cuando se 
recurre a la calumnia, a la infamia, a la descalificación, sin otro propósito que 
no sea el afectar a la persona, me parece grave, me parece que se falta al 
respeto que debe haber entre los actores de la política... La política tiene una 
orientación y un propósito que es el ser un instrumento de nuestra 
transformación social, de cómo cambiar la realidad que tenemos para 
mejorarla". 
 
Grupo TMM, presidido por José Serrano, informa que gracias al buen 
desempeño de su flota adquirida con el programa de Certificados Bursátiles 
realiza de manera sistemática prepagos, con lo que disminuye el servicio de 
su deuda. Este programa de Certificados Bursátiles -sin recurso contra la 
empresa- es el primero en su tipo y se colocó entre 2007 y 2008. Los 
recursos involucrados representan el monto más grande colocado en el 
mercado mexicano hasta finales de 2009 (unos nueve mil millones de pesos). 
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CONSTRUYENDO LA AUTOGESTIÓN 

Frente a la política represiva que instrumenta la Secretaría de Educación 
Pública contra los trabajadores de la educación que luchamos por defender 
nuestros derechos laborales, políticos y sociales, el Regional Azcapotzalco 
secciones 10 y 11 de la CNTE invita al taller político-sindical Construyendo la 
autogestión. Sábado 13 de marzo a partir de las 14:30 horas en la videoteca 
Manuel Álvarez Bravo, ubicada en Jerusalem y avenida Azcapotzalco, 
colonia Azcapotzalco Centro. 

Isidro Olascoaga, Salvador García, C. Carlos Allende, C. Enrique Pinzón, 
María Magdalena Martínez, Alejandro Olay, Víctor E. Sánchez y María de la 
Luz Rubí Ibarra. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


